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金融学院师生参加新加坡第四届应用社会科学国际学术会议并演讲 

[发表时间]：2014-04-10 [来源]：金融学院  [浏览次数]： 

    3月19日至21日，我校金融学院五名硕士研究生舒慰、江煌、李家毅、徐思琦、张茜在仿真实验室主任傅强老师

邀参加了在新加坡举行的“第四届应用社会科学国际学术会议 (ICASS 2014: 2014 4th International Conference on 

Applied Social Science)”并发表主题演讲。 

    ICASS是社会科学领域的重要学术会议之一，涉及管理学、经济学、社会学、教育学等人文社会科学及其相关交叉

域。本次会议的目标是把来自学术界以及工业界从业者、研究人员聚集起来，共同交流思想，探讨应用社会科学领

展，以及相关问题和解决方案。本次会议有来自中国、美国、英国、土耳其、日本、智利、印度、新加坡、马来西

个国家的专家、学者参会。大会接收的文章由IERI期刊出版，并将被Web of Science CPCI-SSH (ISSHP)检索。 

    傅强老师首先就当前中国经济问题进行了评述，并对中国时下最热门的互联网金融问题做了简单的介绍，引起了

专家学者的热烈讨论，并介绍了此次参会的主要目的以及五名研究生所做演讲的主要观点。 

    舒慰同学发表了题为《China's Pension gap forecast and Solutions》的演讲。她认为在现有的政府主导模式之下，

老金空账危机难以避免。随后，她对养老金缺口进行预测，分别对养老金供给，养老金需求两方面建立回归模型，

可对养老金缺口进行预测，得出的结论是养老金缺口问题会日趋严重。最后，舒慰对养老金缺口问题给出了相关的建

金制度需要改革，推进养老金体系私有化。在考虑私有化程度问题时，实现养老金体系内公共和私有部分的稳固均衡

键。同时推进养老金体系的私有化只是养老金改革的一部分，还需要建立强大的保障机制，更为透明的监管机制等。演

后，舒慰就中国的养老保险问题与现场嘉宾进行了探讨，回答了参会学者的相关疑问。 

    江煌同学发表了题为《Research on the Influence of Preferred Stock upon the Chinese Listed Companies

演讲。文章以中国证监会发布优先股试点管理办法为背景，从正反两方面深入分析了中国上市公司发行优先股带来

文首先指出优先股的发行对丰富上市公司股权融资工具、完善国有企业公司治理结构以及稳定企业的市场价值具有重要意

然而，在优先股试点阶段，应避免优先股成为上市公司过度融资的工具，以及大量发行优先股可能对公司的股权结

影响。文章最后提出相应建议。演讲结束，江煌同学与国外学者深入交流了今年中国资本市场如IPO注册制改革等热

    徐思琦同学发表了题为《The Growth Effects Of Government Size: Implications For United Kingdom》的演

先介绍了国内外学者对政府支出的经济影响的研究现状，接着阐述了数据来源以及选取两个不同解释变量的原因，然后通

建模型并对模型进行分析，得出初步结论，最后针对研究结论提出了一系列政策建议。她认为，在08年金融危机之前，由于政

府支出存在挤出效应，在特定的情况下，政府支出与经济增长具有负相关性。在座嘉宾随后就政府支出与经济增长

题进行讨论，徐思琦同学认真听取了与会嘉宾的意见，并对大家提出的问题进行解答。 

    李家毅同学发表了题为《THE ANALYSIS OF THE IMPACT OF INTERNET FINANCE ON SMEs FINANCING》的演讲，

观两个视角探讨了互联网金融的飞速发展对解决中小企业融资难问题的积极影响，提出互联网金额的发展可以为中小企

基于大数据的信用担保，并且有助于培育多层次的金融市场，为中小企业融资提供便利的观点。演讲结束后，李家毅同

了现场嘉宾提出的有关“互联网金融”的一些问题，受到参会学者的好评。 

    最后，张茜同学发表了《Analysis of the wealth management service of Bank of Communications》的主题

论文主要是以交通银行为例，探讨财富管理业务在商业银行发展中的重要作用。首先张茜同学对交通银行财富管理

现状进行了介绍，之后分别用2009年到2013年交通银行两种产品的客户增长、收入来源以及电子银行分流率的数据分析了

管理业务对交通银行产生的影响，最后得出了商业银行布局财富管理业务的一些结论。她认为，目前财富管理市场处

初期，商业银行应该转变价值理念，尽快布局财富管理市场。现场的专家学者对张茜同学的论文表现出了浓厚的兴

嘉宾的问题及感兴趣的观点进行了更加详细的解释和说明。 



 

与会师生演讲 

    同时，在听取了其他与会嘉宾的演讲之后，傅强老师及几位学生也与在场的专家、学者就经济热点问题以及其他

兴趣的话题进行深入的交流。在交流的过程中，大家积极听取在场学者的评述，就其他学者论文中的问题进行提问

发表了自己的观点。金融学院学生与嘉宾互动频繁，敏捷的思辨力及良好的专业素养得到了其他嘉宾的一致赞扬。

 


